

## **Retraites quelles revendications ?**

Avant 1993 et la contre-réforme Balladur tous les salariés étaient aux 37,5 annuités de cotisation pour une retraite pleine et entière (75% du salaire), soit 2% par année validée.

En 2003 c'est Fillon alors ministre du travail qui s'attaque au régime des fonctionnaires et aligne les annuités sur le privé.

En 2007 ce sont les régimes particuliers qui sont attaqués et mis sur le même nombre d'années de cotisation, 40 ans. Ce n'est donc plus que 1,814% par année validée.

En 2010 c'est encore un énième allongement qui est à l'ordre du jour, 41, 42, 43...ans, à chaque année supplémentaire c'est une baisse de pourcentage !

Oui 40 ans c'est déjà trop, oui il faut les arrêter pour un retour aux 37,5 annuités. Qui nous fera croire que ce qui était possible quand le pays était dans les pires difficultés (sortie de la guerre) ne le serait pas lorsque l'on donne des milliards aux banques pour payer les spéculateurs ?

### **40 ans c'est déjà trop retour aux 37,5 !**

Les décotes c'est la double peine, non seulement on perçoit moins par année travaillée mais en plus on y ajoute une baisse de pension par année non faite pour atteindre les 40, 41, 42 ...

### **Suppression des décotes !**

L'indexation sur les prix depuis la mise en place de la contre-réforme de 2007, est une baisse des pensions de l'ordre de plusieurs % par an, jusqu'alors toutes les négociations et augmentations salariales bénéficiaient aussi aux retraités, c'en est fini !

### **Retour à l'indexation sur les salaires !**

Avant 1993 (Balladur), le calcul de la pension de retraite du régime général (secteur privé) se faisait sur les 10 meilleurs années, maintenant c'est sur les 25 dernières années, est il besoin de dire que ce sont des dizaines de % de la pension dont sont amputés les retraités ?

La volonté du gouvernement est maintenant d'aligner tous les régimes sur ce calcul, alors que les régimes de fonctionnaires et particuliers (SNCF, RATP, EDF...) se fait sur les 6 derniers mois. Si une telle mesure était appliquée c'est au mieux 30% de pension en moins !

### **Maintien du calcul sur les 6 derniers mois !**

**Union Régionale Force Ouvrière des cheminots de paris Nord**

185 rue du Fg St Denis - 75010 PARIS

✉ [urfopn@wanadoo.fr](mailto:urfopn@wanadoo.fr)

☎ 01 55 31 51 60

☎ 01 55 31 54 91

🌐 [www.focheminotsparisnord.com](http://www.focheminotsparisnord.com)

ou 215 160

ou 215 491

# Quels moyens d'action ?

En **1995**, alors que le gouvernement Juppé attaquait la sécurité sociale et le statut des cheminots, une grève générale dans l'unité l'obligeait à reculer !

En **2003** alors que les retraites de la fonction publique étaient attaquées certains nous disaient (lettre de Gallois à chaque cheminot) que nous n'étions pas concernés en tant que cheminots. D'autres lui emboitant le pas, nous sommaient de ne pas être la locomotive du mouvement ! Et donc sont apparues les grèves saute-moutons qui épuisent les salariés sans leur donner les moyens de gagner.

En octobre **2007**, alors que 75% de cheminots tous collèges confondus étaient en grève, du jamais vu.

Alors que nous étions en grève avec nos camarades de tous les secteurs du public et aussi d'une partie du privé, on nous a fait le coup de la négociation entreprise par entreprise !

On nous a dit on va négocier la pénibilité, comme si notre régime particulier n'était pas là pour compenser cette pénibilité.

En **2010**, alors qu'une contre réforme encore plus destructrice que la précédente est à l'ordre du jour, on nous propose des énièmes journées d'action pour peser sur le calendrier...De qui se moque t'on ? Le calendrier tout le monde le connaît, après les régionales, on discute des points imposés par le gouvernement et en septembre tout est bâché, bouclé et il en sera fini de ce qui reste de notre régime particulier ! Le président vient de le déclarer « je ne passerai pas en force » et rajoutant dans 6 mois on légifère!

Les cheminots comme tous les salariés l'ont démontré à maintes et maintes reprises, ils savent se mobiliser.

Ce qu'ils veulent c'est l'unité sur des bases claires et dans une grève, une vraie, pas des journées d'action qui ne font que les épuiser.

**Marc Blondel disait : « la sécurité sociale mérite bien une grève générale ! ».**

L'Union Régionale FO des cheminots de Paris Nord, avec sa fédération, avec sa confédération est prête à engager la bagarre pour gagner !

**Nos retraites méritent autre chose  
que des grèves saute-moutons !**

**Unité pour gagner,**

**Non à la retraite des morts !**